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lorsqu’elles veulent un soutien en 
matière de coopération. 
Le synode d’arrondissement a pu 
de nouveau avoir lieu dans un cadre 
normal. En plus des exercices imposés 
comme l’aval aux comptes annuels et 
au budget, les personnes présentes 
ont pu profiter d’un exposé intéres-
sant des collaborateurs des Églises 
réformées Berne-Jura-Soleure, sur les 
thèmes du développement de l’Église 
et du soutien à l’innovation. 
Lors de ce synode, en sus des déci-
sions financières, nous avons à  
nouveau alerté sur les sièges vacants 
au sein du comité. En raison du 
nouveau système de rotation, nous 
avons déjà pu accueillir vers la fin de 
l’année deux personnes qui se sont 
entre-temps bien intégrées. Nous nous 
réjouissons beaucoup de ce renfor-
cement et de la poursuite de notre 
coopération. 
Les personnes suivantes font actuelle-
ment partie du comité :
Présidence : Hanspeter Blatter,  
paroisse de Jegenstorf-Urtenen
Vice-présidence et relations  
publiques : Isabelle Trees, paroisse de 
Frauenkappelen
Catéchèse spécialisée : Susanne 
Götschmann, paroisse de Ferenbalm
Finances : Bruno Häberli, paroisse de 
Vechigen
Coopération : siège vacant
Le prochain synode d’arrondissement 
est prévu pour le 6 juin 2024 à  
Ferenbalm.  
 

  Berne-Ville  

   Rudolf Beyeler
président du petit conseil 
ecclésiastique

Développement de la paroisse 
générale de Berne (arrondissement 
Berne-Ville)
Lors de sa session de juin, le parle-
ment de l’Église s’est prononcé en fa-
veur d’une fusion des douze paroisses 
et a décidé de poursuivre le projet Une 
paroisse de Berne. Avec sa décision, le 
grand conseil ecclésiastique (synode 
d’arrondissement), poursuit l’objectif 
de clarification et de création d’une 
structure durable pour la paroisse gé-
nérale évangélique réformée de Berne. 

Patrimoine foncier
Dans le contexte de la stratégie immo-
bilière, le petit conseil ecclésiastique 
(comité de l’arrondissement) a convo-
qué une commission du patrimoine 
foncier qui dispose d’une large assise. 
Elle a pour tâche d’élaborer, avec les 
paroisses concernées, des solutions 
acceptables et le plus durables et 
économiques possible pour chaque 
bien immobilier. 
Les paroisses de Saint-Jean et 
Saint-Marc envisagent de fusionner. 
Elles se sont mises d’accord sur un 
emplacement commun sur le site de 
l’église Saint-Marc. Un centre ecclésial 
de quartier moderne doit sortir de 
terre d’ici à 2026. 

Nouvelles ordonnances sur 
le personnel
Au début 2024, la paroisse générale 
de Berne dispose d’ordonnances 
modernes sur le personnel. Des 
conditions de travail modernes et de 
plus grandes compétences décision-
nelles pour les paroisses en matière 
de ressources sont conformes aux 
exigences principales du personnel et 
des employeurs. 

Association Stadtkloster 
Frieden Bern
Les premières habitantes et habitants 
se sont installés à l’été 2023 sur  
le site du Veielihubel. Ainsi, le 
Stadtkloster Frieden Bern se déve-
loppe. La paroisse générale de Berne 
prévoit dans un premier temps de lais-
ser à l’association les biens fonciers 
pour son propre usage jusqu’en 2028. 
L’association s’appuie sur les quatre 
secteurs Habitat, Hébergement, Travail 
et Église. L’église sera préservée 
comme espace sacré. Une solution à 
long terme sera élaborée de concert 
durant cette phase de transition.  

  Berne-Mittelland Sud  

  Thomas Hochstrasser
président 

Coopération interparoissiale
L’arrondissement ecclésiastique de 
Berne-Mittelland Sud a vécu une 

année intéressante. Le synode d’arron-
dissement a eu lieu cette année à  
Uttigen. Nous avons aussi profité 
de l’hospitalité de la paroisse de 
Kirchdorf, que nous remercions ici 
à nouveau. Le livre Gastliche Kirche 
de Lisbeth Zogg nous a été présenté, 
et nous avons eu un aperçu de la 
rénovation du centre ecclésial à 
Toffen. Le pasteur Knoch nous a fait 
un petit compte rendu en images de 
sa visite à la 11e Assemblée du Conseil 
œcuménique des Églises à Karlsruhe, 
à laquelle 4000 personnes invitées du 
monde entier ont pris part. 
Aux quatre coins de notre vaste arron-
dissement, le travail interparoissial est 
une évidence. Des projets couronnés 
de succès ont ainsi été mis sur pied au 
sein des commissions du Gantrisch et 
de la jeunesse : 

Commission ecclésiastique du 
Gantrisch
La commission s’est consacrée à 
diverses questions. Une de ses tâches 
de base est l’organisation du culte au 
sommet du Gurnigel. Elle a examiné 
la question de mettre en œuvre un 
nouveau règlement sur la compétence 
des paroisses. Elle a discuté de la 
coopération adéquate entre les aumô-
neries d’hôpital régionales lors d’une 
rencontre entre les aumôniers hospi-
taliers responsables et le personnel 
pastoral des paroisses. L’approfondis-
sement de la coopération régionale, si 
importante, a sans cesse fait l’objet de 
discussions lors des séances. Pour la 
première fois, et avec un succès mesu-
ré, une liste des cultes en extérieur de 
la région a été établie. 
Il est apparu clairement qu’il faut 
prendre les besoins des paroisses 
comme point de départ, en prêtant 
attention à leurs préoccupations. Les 
incitations à travailler ensemble sont, 
pour des secteurs comme l’administra-
tion, les finances, les biens fonciers ou 
l’infrastructure des bureaux, faisables. 
Il s’agit d’être présent sur place et en 
même temps de collaborer là où cela 
a du sens et lorsque c’est possible : 
laisser l’essentiel au niveau local, mais 
utiliser les ressources de la région !

Commission de la jeunesse
Le passeport vacances (Ferien(s) 
pass) est une offre interparoissiale 
pour les jeunes qui rencontre un grand 

succès ; 28 cours différents ont été  
proposés. En peu de temps, 900 ins- 
criptions issues de huit paroisses 
différentes ont été enregistrées. Nous 
avons atteint un palier très élevé et 
nous ne pouvons pas proposer da-
vantage de cours. Car l’encadrement 
doit suivre et les coûts croissants en 
affecteraient le financement. Les cours 
éveillent toujours un vif intérêt, grâce 
aussi à la publicité que nous sommes 
autorisés à faire via les écoles. Nous 
sommes reconnaissants pour le 
grand intérêt suscité par ce passeport 
vacances et nous nous réjouissons 
des offres de cours pour l’année 2024. 
Des informations détaillées sur la 
commission de la jeunesse se trouvent 
dans le rapport annuel publié sur le 
site web de l’arrondissement. 

Commission ŒTN-Migration
C’est avec tristesse que nous avons 
appris le décès d’Urs Steinhoff Rauh, 
membre de longue date du comité. En 
raison de sa disparition, nous n’avons 
malheureusement pas pu recevoir 
de rapport annuel de la commission 
ŒTN-Migration.   

  Thoune  

   Paul Neuhaus
président

L’arrondissement ecclésiastique de 
Thoune, qui siégeait pour la première 
fois sous ma présidence, a élu, lors 
de son assemblée du 9 mai 2023, des 
nouveaux membres pour les commis-
sions Couple, partenariat et famille et 
Catéchèse spécialisée. 
L’arrondissement a malheureusement 
dû prendre congé de Beat Gottier, 
membre de longue date du comité, 
décédé le 12 mars. 
Le travail de catéchèse spécialisée a 
pu être accompli sans difficultés. Le 
groupe de travail jeunes et adultes 
TIMBUKTU, destiné à des personnes en 
situation de handicap, est particulière-
ment apprécié. Un camp a de nouveau 
eu lieu cette année. 
Le service de consultation Couple, 
partenariat et famille a été bien occupé 
durant toute l’année. Le dimanche 
de l’arrondissement a été organisé 
en l’église de Buchen, avec un grand 
succès. 

Je remercie le comité ainsi que tous les 
collaborateurs et toutes les collabora-
trices pour leur engagement précieux 
au sein de l’arrondissement.  

  Haut-Simmental-Saanen  

   Stefan Lobsiger
président

L’intégration de nouveaux employés 
et employées et l’adaptation de 
règlements ont marqué l’année 2023 
pour l’arrondissement ecclésiastique 
Obersimmental-Saanen. 
Notre conseiller Couple, partenariat et 
famille Hansjörg Abegglen, successeur 
de Christian Weber, a trouvé un nou-
veau poste. Il conseillera les clientes 
et clients auprès de notre service 
jusqu’aux débuts de l’activité de la 
personne qui lui succédera. Heureu-
sement, nous pouvons transmettre un 
10 % à Arno Walti, qui travaille déjà à 
50 % pour l’arrondissement ecclésias-
tique de Haute-Argovie. Nous sommes 
en train de clarifier si l’arrondissement 
de Haute-Argovie est prêt à nous factu-
rer le travail d’Arno Walti, que nous 
envisageons de nommer. 
L’enseignement au sein des institutions 
fonctionne bien. Nous disposons 
avec Irene Bieri d’une enseignante en 
religion très engagée.
Brigitte Käser dirige le secrétariat, pour 
la première fois en tant qu’employée 
fixe. Son engagement, avec une 
manière de faire moderne, soulage 
grandement le comité. 
La facturation de l’arrondissement 
ecclésiastique est effectuée par sa fille 
Jasmin Käser, sur la base d’un salaire 
horaire, et à notre grande satisfaction. 
Le comité remercie toutes les collabo-
ratrices et tous les collaborateurs pour 
leur grand engagement en faveur de 
l’arrondissement.  

  Frutigen-Bas-Simmental  

  Martin Graf
président

Lors de l’année sous revue, de nom-
breuses activités ayant renforcé la vie 
spirituelle de nos paroisses ont eu lieu.
La rencontre des membres du conseil 

Nuit des églises à Busswil.
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